



# Después de un duro y brillantísimo combate, nuestras tropas derrotan al enemigo, ocupándose Brunete

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 24 de julio de 1937:

### Ejército del Norte

**FRENTE DE VIZCAYA.**—Nuestras tropas han llevado a cabo un reconocimiento en las cercanías de nuestras posiciones de Nevera, encontrando 52 cadáveres enemigos.

**FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.**—Tiroes y cañoneos.

### Ejército del Centro

**FRENTE DE ARAGON.**—Ha seguido nuestro avance en el sector de Ribarracía, ocupando algunas importantes posiciones.

**FRENTE DE SORIA Y AVILA.**—Sin novedad.

**FRENTE DE MADRID.**—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas, que después de un y brillante combate han derrotado totalmente al enemigo, ocupando Brunete y ocupándose todas las fortificaciones en que había organizado la resistencia. El castigo sufrido por las fuerzas rojas ha sido grandísimo, dejando abandonados numerosos muertos y varios centenares de prisioneros. Se les han cogido ocho tanques rusos, tres ambulancias, muchos camiones y coches ligeros y abundantes municiones un importante material que aún está sin clasificar. Entre los prisioneros está el jefe de una de las Brigadas Lister. El enemigo no sólo ha sido hostigado por todas partes, pues nuestras tropas del flanco derecho, ocuparon las posiciones en la parte Occidental del río Guadarrama, ocupando la Casa de Pancalana. Otras columnas actuaron asimismo por el flanco izquierdo, logrando importantes sensib es avances.

### Ejército del Sur

Ligeros tiroes en los distintos sectores.

#### Actividad de la Aviación

En el aire también hemos obtenido un señalado triunfo, pues han sido derribados siete cazas enemigos.

Salamanca 24 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a IMPERIO

## La aplastante derrota del ejército rojo en el frente de Madrid

Se han cogido al enemigo, además de gran cantidad de prisioneros, numerosos tanques, cañones, ametralladoras y morteros

## Otra nueva victoria de nuestra aviación

Navacerrero, 24.—La tercera etapa de la batalla de Brunete, la más dura, tenaz y constante que se ha conocido en guerra civil, y acuosos tercera etapa porque en Brunete han sucedido tres etapas. La primera, la de desconectar y desbaratar la ofensiva roja; la segunda, la de destruir los contingentes enemigos metidos en la bolsa, y la tercera, la ofensiva nacional, que desde su comienzo ha tenido señaladísimos triunfos que han dado por resultado el desbaratamiento total del ejército bolchevique. En el día de hoy se ha obtenido una victoria como pocas de las que se han obtenido desde el comienzo de la campaña. A media mañana, después de un intensísimo bombardeo de artillería y aviación, nuestras unidades de choque se lanzaron al asalto de las posiciones rojas; fué tal el quebranto que se les injigió que a mediodía estaban conquistadas todas las líneas de atrincheramientos. El enemigo intentó una reacción precedido de varios carros rusos, pero ya no le fué posible hacer nada; nuestros muchachos rechazaron su ataque con una facilidad y una energía asombrosa, obligándoles no sólo a retirarse a sus posiciones, sino a replegarse, ya que salieron en su persecución diezandoles y haciéndoles una carnicería tan espantosa que nuestras unidades de reserva han estado durante todo el día retirando gran cantidad de cadáveres que el enemigo en su desenfrenada huida no se había cuidado de recoger. Este ha sido el mayor desbarajuste acaecido en las filas bolcheviques, o total descalabro de su ejército. En el día de hoy ha sido rebasado Brunete, y la batalla continúa sin interrupción. En las primeras horas la resistencia roja fué tenaz, pero al iniciarse la tarde había quedado libre para el tránsito la carretera de San Martín de Valdegiglesias, y por la carretera de Extremadura ocupado importantes posiciones y avanzando dos kilómetros de fondo. La ofensiva de hoy ha sido realizada en todos los frentes; donde mayor resistencia han opuesto ha sido en Brunete, en donde se tomaron al asalto varias magnificas posiciones; en los alrededores de Brunete ha quedado el terreno sembrado de cadáveres. A centenares se cuentan los que han tenido una de las brigadas Lister, de las mejores fuerzas de choque de los rojos, que ha quedado totalmente desecha; han desaparecido casi inmediatamente varios batallones. El enemigo ha abandonado toda clase de material, que ha sido inmediatamente empleado contra él; entre éste se cuentan desde tanques rusos hasta municiones, que tal vez por el rápido movimiento de nuestros soldados le impidió moverlo. Son siete los tanques rusos cogidos, varios cañones, morteros de trinchera, varias docenas de ametralladoras, fusiles ametralladores, fusiles ordinarios, material de fortificación. Desde el punto de vista en potencia bélica que los rojos tienen ahora en este sector, es casi completamente nula. Cuando nuestros trimotores estaban bombardeando las posiciones enemigas se presentaron dos escuadrillas de caza enemigas, que indispensablemente se metieron en jaleo. Inmediatamente varias escuadrillas de caza nacionales se lanzaron sobre ellos y en escasos momentos habían sido derribados siete aviones de caza, sin que nuestros aparatos sufrieran la menor contrariedad, pues regresaron sin novedad a sus bases de partida. Esta ha sido la nueva y brillante jornada de nuestra aviación, que una vez más se ha cubierto de gloria en este frente. Ha sido tan grande el descalabro sufrido por los rojos que entre prisioneros y pasados a nuestras filas alcanza a varios centenares el número de ellos.—LOGOS.

## La actividad nacional en el frente de Madrid

Madrid.—En el día de ayer, nuestras tropas han continuado su victorioso avance en la línea del frente de Madrid.

En el sector de Brunete, nuestras fuerzas continuaron las operaciones, con un rotundo éxito. En el río Guadarrama se libró una gran batalla. Muy de mañana, la artillería nacional inició una preparación artillera que dió por resultado la ocupación de una línea de trincheras donde el enemigo ofrecía alguna resistencia. Los cadáveres cogidos en la posición enemiga se elevan al centenar y más de veinte heridos. El material abandonado es numeroso, en especial ametralladoras y varias cajas de bombas de mano. Nuestra aviación voló durante todo el día; varias escuadrillas de bombardeo lanzaron numerosas bombas, que causaron un tremendo castigo al enemigo, destruyeron las fortificaciones y bombardeando los objetivos militares de Madrid, consiguiendo volar un polvorín, donde se hallaban municiones de artillería, incendiando varios depósitos de gasolina, que tenían para aprovisionamiento cerca de las primeras líneas.

## SANTIAGO

Patrón secular de la España heroica, su fiesta ha sido declarada nacional por el Caudillo. Un día fué el símbolo de la España creyente y guerrera, en la paz sin complacencias de la vida contemplativa de museo. Hoy vuelve a ser el Apóstol, y el símbolo de las almas guerreras que han vuelto a saber de heroísmo y de grandeza. En el ayer materializado y despendido era un recuerdo con motivos más o menos afectivos. Hoy en la España del Caudillo nace a su grandeza total de Apóstol y guerrero, de Santo y de Español, que vive en el alma de su pueblo que se bate por sus esencias tradicionales desgarradas, como un broche espiritual que como nunca responde a la expresión solemne, religiosa y definitiva de Santiago y cierra España.

Hoy a las diez de la mañana por el micrófono de Radio Nacional y transmitido por todas las emisoras nacionales, hará el Generalísimo la ofrenda al Patrón de España Apóstol Santiago.

LA FALTA DE DISCIPLINA Y OBEDIENCIA EN LA ZONA ROJA. Madrid.—Ha sido publicado un bando que dice que serán impuestas severísimas sanciones a todo el que no se presente en el término de 24 horas en las oficinas de reclutamiento, correspondiente a las quintas que han sido movilizadas. Estas sanciones, añade el bando, llegarán incluso al fusilamiento de aquellos que debiendo estar en el frente defendiendo la causa roja, se están tranquilamente en sus casas. Estos, además, serán acusados de facciosos, miedosos, etc., etc.

## Visado por la censura

HA SIDO RECHAZADO UN INTENTO DE ATAQUE EN BARRIO DEL TEROL. Madrid.—El enemigo ha intentado un pequeño ataque, que llevó a cabo en el Barrio de Utrera. Nuestra artillería destruyó las concentraciones, consiguiendo des-

## Los funerales de ayer por el eterno descanso del alma de Onésimo Redondo, Caudillo de Castilla

En la mañana de ayer tuvieron lugar en la S. I. Catedral Primada los solemnes funerales organizados por F. E. T. de las J. O. N. S., por el eterno descanso del alma del Caudillo de Castilla, camarada Onésimo Redondo.

En el centro del cruceo seis banderones encendían sus llamas en derredor de un severo catafalco cubierto por las banderas de España y de la Falange. La escuadra de Gastadores de la Bandera de Depósito de Falange daban escolta al túmulo. Y en el Altar los Gastadores "Flechas" hacían guardia.

Asistieron el Secretario del Gobierno Civil de la provincia de Toledo don Rafael Afán de Rivera, en representación del Excelentísimo Sr. Gobernador Civil, el Alcalde Sr. Aguirre, el Coronel Valencia, Comandante Díaz, representando al Coronel de la Guardia Civil, representaciones de los centros docentes, de los centros oficiales, Hacienda, Telégrafos, Correos, el Jefe Provincial accidental de Falange, camarada M. López, Delegados de todas las Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Sección Femenina, capitán Cornejo en representación

de Batallón de Voluntarios y otras numerosas representaciones. Formaron a ambos lados del túmulo la Banda de Falange de "Flechas" acompañados de la Banda de Música de Falange y numeroso público.

Terminado el solemne funeral, el Delegado Provincial, accidental de P. y P. dió lectura a la oración por los muertos de la Falange de Fafael Sánchez Mazas, dando a continuación el Jefe Provincial el ¡PRESENTE! al camarada Onésimo Redondo Ortega.

El acto en los ámbitos del templo resultó de una emoción sencilla y grande, propia de nuestro estilo.

En los claustros de la Catedral formaron a la salida las fuerzas y camaradas asistentes al acto. Ante ellos el Jefe Provincial repitió el ¡PRESENTE!, cantándose a continuación el "Himno de la Falange" e interpretándose el "Orjamenti" y el "Himno Nacional". Terminaron los actos con un viva a Franco, otro a José Antonio y un ¡ARRIBA ESPAÑA! unánimemente contestado por el público que llenaba los claustros.